

DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
PRIMERA PIEDRA "VIVIENDA SOLIDARIA"
TURÍN, AHUACHAPÁN
SÁBADO , 21 DE ABRIL DE 2007**

AYER ESTUVIMOS ACÁ TAMBIÉN EN AHUCHAPÁN, EN EL OCCIDENTE DEL PAÍS, AHÍ ENTREGAMOS UN HOSPITAL DE PRIMER NIVEL EN CHALCHUAPA, CON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 2 MILLONES DE DÓLARES EN EL SEGURO SOCIAL. MAS TARDE EN COMPAÑÍA DE LA DIPUTADA, DEL ALCALDE DE AHUACHAPÁN, DEL GOBERNADOR, FUIMOS A ENTREGAR LAS AULAS INFORMÁTICAS, A VARIAS ESCUELAS DE AHUCHAPÁN; ASÍ ES EL GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, UN GOBIERNO CERCANO, UN GOBIERNO QUE TRABAJA TODOS LOS DÍAS.

HOY NOS TOCA TRABAJAR, PORQUE LOS DIPUTADOS HICIERON UN PUENTE AHÍ, HOY ES DÍA DE TRABAJO DEL GOBIERNO Y EN TODAS LAS INSTITUCIONES, PERO YA PARA NOSOTROS ES NORMAL TRABAJAR LOS SÁBADOS O LOS DOMINGOS, SIEMPRE ESTAMOS CERCA DE LA GENTE.

ME LLENA DE ESPECIAL SATISFACCIÓN ESTA MAÑANA, ESTIMADAS FAMILIAS DEL MUNICIPIO DE TURÍN Y DEL RESTO DE MUNICIPIOS QUE NOS ACOMPAÑAN, CONFIRMAR UNA VEZ MÁS, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN Y SE CUMPLEN CON OBRAS.

AQUÍ ESTUVE YO DESPUÉS DEL ENJAMBRE SÍSMICO, ESTÁBAMOS EN DICIEMBRE, ESTÁBAMOS EN NAVIDAD, CERCA DE LA NAVIDAD, ME VINE INMEDIATAMENTE A SAN LORENZO. ORGANIZAMOS CON LOS ALCALDES DE LA ZONA DE ATIQUIZAUYA, DE SAN LORENZO, DE TURÍN, EL REFUGIO Y AHUACHAPÁN QUE SALIÓ AFECTADO CON ESTE ENJAMBRE SÍSMICO Y NOS PUSIMOS A TRABAJAR EN DICIEMBRE.

ESTABA EL MINISTRO EN FUNCIONES, NUESTRO VICEMINISTRO DE VIVIENDA, CHICO VEGA, Y ESTUVO AHÍ TRABAJANDO DURÍSIMO CON TODO SU EQUIPO, Y AHORA EL MINISTRO NIETO Y EL VICEMINISTRO OCHOA INCORPORADOS EN ESTE TRABAJO PARA CUMPLIRLE A LA GENTE.



ESTE SÁBADO ACUDO A ESTE LUGAR, A TURÍN, PARA OFICIALIZAR EL INICIO DE LA CONSTRUCCIÓN DE LAS PRIMERAS 205 VIVIENDAS, PARA IGUAL NÚMERO DE FAMILIAS AFECTADAS POR EL ENJAMBRE SÍSMICO EN LOS MUNICIPIOS DE TURÍN, SAN LORENZO, ATIQUIZAYA, EL REFUGIO Y AHUACHAPÁN.

GRACIAS AL IMPULSO DEL PROGRAMA “VIVIENDA SOLIDARIA”, ESTAMOS HACIENDO LLEGAR SUBSIDIOS DE HASTA CINCO MIL DÓLARES, PARA FINANCIAR LAS VIVIENDAS PERMANENTES A LAS FAMILIAS AFECTADAS.

CON ESPECIAL REGOCIJO Y COMO HEMOS VISTO EL CASO DE DOÑA MARÍA ANTONIA TOBAR, LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES SON LAS QUE COMIENZAN A CONSTRUIR EL SUEÑO DE UNA NUEVA VIVIENDA, SEGURA Y ADECUADA, DESPUÉS DE HABER SOMETIDO A LICITACIÓN EL PRIMER GRUPO DE VIVIENDAS PERMANENTES.

EN POCOS MINUTOS ME TRASLADARÉ AL TERRENO DE DOÑA MARÍA ANTONIA, A DONDE SIMBÓLICAMENTE COLOCAREMOS LA PRIMERA PIEDRA EN EL INICIO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA ESPERANZA DE UNA MEJOR VIDA.

ES IMPORTANTE DESTACAR QUE “VIVIENDA SOLIDARIA” ES UN ESFUERZO DE COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL, COORDINADO POR EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA CON LA PARTICIPACIÓN DE FONAVIPO, DEL CNR QUE NOS EMITE LA CARENCIA DE BIENES Y DEL INSTITUTO LIBERTAD Y PROGRESO (ILP), PARA REGULARIZAR Y LEGALIZAR LAS PARCELAS HABITACIONALES DE LAS FAMILIAS QUE ASÍ LO NECESITEN PARA ACCEDER A LOS SUBSIDIOS.

EL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA ESTÁ HACIENDO SU PARTE TAMBIÉN, AQUÍ ESTÁ EL PRESIDENTE DEL FONDO, ENRIQUE OÑATE, QUE POR CIERTO EL PRÓXIMO VIERNES LO VOY A JURAMENTAR PARA QUE CONTINÚE AL FRENTE DEL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA.

ENRIQUE HA HECHO UNA EXTRAORDINARIA LABOR AL FRENTE DEL FONDO, LO HEMOS MEJORADO, COMO ESTABA ESE FONDO ECONÓMICAMENTE, EL VIERNES LO VAMOS A JURAMENTAR PARA QUE CONTINÚE EN EL CARGO, ENRIQUE, QUE NOS COLABORA MUCHO EN ESTE TEMA DE LA VIVIENDA POPULAR, QUE ES UNA DE LAS PREOCUPACIONES DEL GOBIERNO.



NUESTRO EMPEÑO ESTÁ ENFOCADO EN PRIORIZAR A LAS MIL 500 FAMILIAS EN CONDICIONES DE EXTREMA POBREZA Y DE VULNERABILIDAD, DESPUÉS DE LOS SISMOS DEL PASADO MES DE DICIEMBRE.

COMO CRITERIO DE PRIORIZACIÓN, ESTAMOS ATENDIENDO A LAS FAMILIAS DE UN INGRESO MENOR O IGUAL A UN SALARIO MÍNIMO, A LAS MUJERES SOLAS QUE SON PAPÁ Y MAMÁ A LA VEZ, A LOS JEFES DE FAMILIA MAYORES DE 60 AÑOS Y AQUELLAS FAMILIAS CON MAYOR NÚMERO DE DEPENDIENTES O PERSONAS CON DISCAPACIDAD, COMO EL CASO DE DOÑA MARÍA ANTONIA, A QUIEN HOY TUVE EL PRIVILEGIO DE ENTREGARLE ESTE SUBSIDIO DEL ESTADO. UN ESTADO RESPONSABLE, UN ESTADO QUE SE PREOCUPA DE NUESTRA GENTE MÁS POBRE, POR ESO ESTAMOS TRABAJANDO.

VAYA NUESTRO ESPECIAL RECONOCIMIENTO A LOS ALCALDES Y LA SEÑORA ALCALDESA, PORQUE ELLOS HAN SIDO ACTORES IMPORTANTES EN EL DESARROLLO DE VIVIENDA SOLIDARIA, Y SER ARTÍFICES DEL PROCESO DE PRIORIZACIÓN DE LAS FAMILIAS MÁS NECESITADAS QUE HAN CUMPLIDO ESTOS REQUISITOS.

LOS DATOS QUE VOY A DAR A CONTINUACIÓN SON IMPORTANTES, "VIVIENDA SOLIDARIA" ESTÁ SIENDO FINANCIADO POR UN MONTO DE \$7.5 MILLONES DE DÓLARES, Y ATENDERÁ A MIL 500 FAMILIAS DE LOS MUNICIPIOS DE ATIQUIZAYA, SAN LORENZO, TURIN, EL REFUGIO Y AHUACHAPÁN.

FÍJENSE COMO ES LA VIDA, ESTE ENJAMBRE SÍSMICO, PORQUE LOS TERREMOTOS O LOS ENJAMBRES SÍSMICOS GENERALMENTE CAMBIAN LOS ROSTROS DE LAS CIUDADES. ASÍ COMO HAN IDO CAMBIANDO SAN SALVADOR Y MUCHOS LUGARES AFECTADOS POR LOS TERREMOTOS, Y HOY VAMOS A TENER UN MEJOR ATIQUIZAYA, UN MEJOR SAN LORENZO, TURÍN, EL REFUGIO Y PARTE DE AHUACHAPÁN QUE SALIÓ AFECTADO.

LOS FONDOS PROVIENEN DE LA REORIENTACIÓN DEL PROGRAMA "CONSTRUYENDO UN SUEÑO" Y FINANCIAMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL.

HOY OFICIALIZAMOS FELIZMENTE EL PRIMER DESEMBOLSO POR MÁS DE UN MILLÓN DE DÓLARES DE INVERSIÓN EN LA CONSTRUCCIÓN DE LAS 205 VIVIENDAS.



COMO PARTE DE VIVIENDA SOLIDARIA, A TRAVÉS DE FONAVIPO Y SUS INSTITUCIONES AUTORIZADAS, TAMBIÉN HEMOS IMPLEMENTADO UN PLAN ESPECIAL DE SUBSIDIOS MENORES QUE VAN COMBINADOS CON CRÉDITO SEGÚN LOS INGRESOS DE LA FAMILIA, CON EL QUE ESTAMOS Y SEGUIREMOS APOYANDO EL ESFUERZO PROPIO DE LAS FAMILIAS, Y EN ESTO TAMBIÉN LAS ALCALDÍAS JUEGAN UN ROL DETERMINANTE.

DESPUÉS DE LOS TEMBLORES QUE BOTARON LAS HUMILDES VIVIENDAS VENIMOS AQUÍ A ESTA ZONA Y LA PRIMERA ALCALDÍA QUE VISITÉ FUE SAN LORENZO, UNA ALCALDÍA GOBERNADA POR OTRO PARTIDO QUE NO ES EL NUESTRO, PERO CUANDO SE TRATA DE ATENDER A LA GENTE, NOSOTROS NO ESTAMOS FIJÁNDONOS EN EL COLOR POLÍTICO, SINO EN LA NECESIDAD DE LOS HERMANOS SALVADOREÑOS, PORQUE AL FINAL TODOS SOMOS SALVADOREÑOS INDEPENDIENTEMENTE QUE GOBIERNO MUNICIPAL TENGAN.

Y QUIERO DECIRLES QUE EL ALCALDE DE SAN LORENZO TUVO UNA EXTRAORDINARIA COLABORACIÓN, Y ESO ES LO QUE NECESITAMOS, PONERNOS DE ACUERDO ENTRE LOS ALCALDES QUE SOMOS O QUE NO SOMOS DEL MISMO PARTIDO, PORQUE LO QUE LA GENTE QUIERE ES SOLUCIONES.

QUIERO DECIRLES QUE ESTE ESFUERZO NO PUEDE SER NI EXCLUSIVO DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, YA QUE AQUÍ INTERVIENEN LAS FAMILIAS ENTREGANDO LA DOCUMENTACIÓN, LOS GOBIERNOS LOCALES PRIORIZANDO SUS NECESIDADES Y FACILITANDO LA INFORMACIÓN.

Y SIENDO MÁS VISIONARIOS Y CON LA CONVICCIÓN DE QUE TENEMOS ONG'S Y EMPRESAS ALTRUISTAS, SOLIDARIAS CON CAUSAS COMO ESTAS, LES HAGO EL LLAMADO PARA QUE SE SUMEN A ESTE ESFUERZO Y PODAMOS COORDINAR Y POTENCIAR OTROS ESFUERZOS DE RECONSTRUCCIÓN.

SI MANTENEMOS ESTE RITMO, PRONTO RECUPERAREMOS LAS VIVIENDAS QUE SE PERDIERON CON EL ENJAMBRE SÍSMICO. ESTO FUE EN DICIEMBRE, Y HOY ESTAMOS EN ABRIL, Y YA ESTAMOS RESOLVIENDO LAS CASAS PERMANENTES.

ESTIMADAS FAMILIAS, AMIGOS DE TURÍN Y DEL RESTO DE CIUDADES:



LAS VIVIENDAS QUE PRONTO RECIBIRÁN CUMPLEN LOS ESTÁNDARES DE CALIDAD Y SEGURIDAD, Y AQUÍ ESTÁ EL VICEMINISTERIO Y SU VICEMINISTRO PARA QUE VALIDE ESTE COMPROMISO, POR SUPUESTO CON EL SEÑOR MINISTRO NIETO QUE ESTÁ AL FRENTE DE LA CARTERA.

DESDE LA ENTREGA DE LOS PRIMEROS SUBSIDIOS EN FEBRERO PASADO, HEMOS CONTINUADO EL PROCESO DE VALIDACIÓN TÉCNICO-AMBIENTAL, SOCIOECONÓMICA Y LEGAL PARA LA TENENCIA DE LAS PARCELAS, PARA GARANTIZARNOS QUE NUESTROS HERMANOS MÁS NECESITADOS Y AQUELLOS QUE NUNCA HAN RECIBIDO UN SUBSIDIO DE ESTE TIPO, ACCESEN IGUALMENTE A UNA VIVIENDA.

QUIERO AGRADECER ESTA MAÑANA, AQUÍ DESDE TURÍN, AHUACHAPÁN, A LAS FAMILIAS QUE HAN COMPLETADO SUS EXPEDIENTES, Y A LAS ALCALDÍAS POR EL INTENSO TRABAJO DESARROLLADO HASTA EL MOMENTO, INCLUSO EN LA DISTRIBUCIÓN DE LOS MATERIALES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE CASI DOS MIL VIVIENDAS TEMPORALES, QUE FUERON CANALIZADOS POR EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA.

LA IMPLEMENTACIÓN DE "VIVIENDA SOLIDARIA", ES UNA DECISIÓN DE CORRESPONSABILIDAD, EN LA QUE PARTICIPAN FAMILIAS, GOBIERNOS LOCALES, JUNTO AL GOBIERNO NACIONAL.

NUESTRO PAÍS SIN DUDA VA POR BUEN CAMINO, Y NOS VAN APARECER PROBLEMAS, USTEDES SABEN QUE VIVIMOS EN UN TERRITORIO, EN DONDE LOS TEMBLORES Y LOS VOLCANES SON UNA AMENAZA PERMANENTE.

PERO EL SALVADOR VA POR BUEN CAMINO POR UNA SOLA RAZÓN, EN LOS MOMENTOS DE DESGRACIA, ESTAMOS JUNTOS PARA RESOLVER ESTOS PROBLEMAS, Y QUIERO QUE SEPAN QUE EL GOBIERNO ESTÁ PENDIENTE DE USTEDES Y QUE NO LOS VA A ABANDONAR. POR ESO ESTE SÁBADO ESTOY AQUÍ EN TURÍN PARA OFICIALIZAR EL INICIO DE ESTAS VIVIENDAS PERMANENTES Y ESTOS SUBSIDIOS QUE SON IMPORTANTES PARA TODOS USTEDES.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A TURÍN Y A TODOS LOS PUEBLOS CERCANOS!



TRANSCRIPCION



Unidad de Monitoreo
SECRETARIA DE COMUNICACIONES
Casa Presidencial, El Salvador, Centro América